

## SÍNTESIS INFORMATIVA

Sábado 13 y Domingo 14 de Julio 2024

### SECRETARIA DE CULTURA CAPITALINA El Pueblo Maya y Felipe Carrillo Puerto, Memoria Luminosa II

Día	Sección	Medio	Autor
13 / 07 /2024	Portada	La Jornada	Redacción

## La Jornada

### Encuentro visual con la cultura maya en el Zócalo



**Acerca de un**  
**anuncio a los**  
**funcionarios en**  
**Lázaro Cárdenas**

**Ratifican el**  
**recurso total**  
**de votos en la**  
**Causa 100%**

**Hanna plantea**  
**un gobierno**  
**independiente**  
**en Coahuila**

### Inversión histórica y sin aumentar tarifas: Bartlett Se logró el rescate de la CFE y genera 54% de electricidad

De seguir con la reforma de Peña, habrá caído a lo por ciento, indica

Destinarán 20 mil millones de pesos a la inversión en energías limpias y hasta el futuro?

¿Tiene una sólida posición financiera ahora?

¿Último reporte del consejo de administración en este sector?



## Encuentro visual con la cultura maya en el Zócalo



▲ De forma gratuita, una multitud presenció anoche la primera función de *El pueblo maya y Felipe Carrillo Puerto*, que consta de proyección de videos sobre la réplica de El Castillo de Kukulcán

erigida en el corazón azteca. Hasta el 21 de julio habrá espectáculos diarios a las 20, 20:45 y 21:30 horas. Foto María Luisa Severiano ALONDRA FLORES / P29

# El Pueblo Maya y Felipe Carrillo Puerto, Memoria Luminosa II

<b>Día</b>	<b>Sección</b>	<b>Medio</b>	<b>Autor</b>
13 / 07 / 2024	Capital	La Jornada	Alondra Flores Soto

LA JORNADA  
Miércoles 13 de julio de 2024

CAPITAL



EL ICÓNICO TEMPLO SE ILUMINÓ EN EL ZÓCALO

## El dios maya Kukulcán llegó al Zócalo junto con Felipe Carrillo Puerto

Honores a la antigua civilización sorprende a asistentes

ALONDRA FLORES SOTO

La proyección tridimensional del rostro del dios maya Kukulcán en el Zócalo de Mérida, en la península de Yucatán, fue un espectáculo que sorprendió a los asistentes. El dios, con su icónica serpiente emplumada, se proyectó en la fachada del templo de Kukulcán, iluminando el Zócalo con su imagen. Este evento forma parte de la programación de la feria 'Memoria Luminosa II', que celebra la cultura maya y el legado de Felipe Carrillo Puerto. Los asistentes disfrutaron de la proyección y de otros eventos culturales que se realizaron en paralelo.

“Pasajes del Popol Vuh se mezclaron con las vivencias del revolucionario”

## Vecinos se oponen a plan de Six Flags para talar 151 árboles para poner montaña rusa

ANILDELLAS SÁNCHEZ

Un grupo de vecinos de Tulum se opone al plan de Six Flags de talar 151 árboles para construir una montaña rusa en la zona. Los residentes consideran que la pérdida de estos árboles afectaría el ecosistema y el paisaje de la zona. Han organizado protestas y peticiones para detener el proyecto. El municipio de Tulum ha autorizado el plan, pero los vecinos insisten en su oposición.

## Congreso dictaminará cambios de uso de suelo en la Roma y Juárez

ANILDELLAS SÁNCHEZ

El Congreso de la Ciudad de México dictaminará cambios en el uso de suelo en las zonas de la Roma y Juárez. Los cambios buscan regular el desarrollo urbano y mejorar la infraestructura de estas áreas. Se espera que las modificaciones sean aprobadas pronto.



EL ICÓNICO TEMPLO SE ILUMINÓ EN EL ZÓCALO

# El dios maya Kukulcán llegó al Zócalo junto con Felipe Carrillo Puerto

Honores a la antigua civilización sorprende a asistentes

ALONDRA FLORES SOTO

La soberbia réplica del templo de Kukulcán erigida en el Zócalo se iluminó anoche para relatar la historia de la cultura maya.

Horas antes, una multitud arribó para disfrutar de la primera función del espectáculo titulado *El pueblo maya y Felipe Carrillo Puerto. Memoria luminosa II*, con lo vivido por esa civilización y el gobernante yucateco con proyecciones de videos sobre la estructura de 15 metros de altura, con sonido envolvente y danza en dos escenarios a sus costados.

En media hora se hizo un recorrido visual por la civilización maya, los mitos del *Popol Vuh* y la lucha del revolucionario y mandatario estatal socialista Felipe Carrillo Puerto, a 100 años de su fusilamiento en el cementerio de Mérida.

El dios maya Kukulcán, la gran serpiente emplumada, se deslizó colorida por las escalinatas, con la narración que repasaba siglos de historia de los sabios que observaron el universo. El momento en el que un joven Carrillo Puerto, quien nació en Motul, en 1874, se encuentra sorprendido ante la imponente ciudad de Chichén

Itzá emprende el camino que iluminó el rostro de los asistentes que rodearon las cuatro caras de la pirámide.

Después de conocer a los hombres de maíz, se emprende el encuentro con la Conquista y la resistencia del pueblo del sureste que finalmente sufrió de la esclavitud en las haciendas henequeneras. Carrillo Puerto, entonces en Moctezuma luchando con Zapata, regresa a su tierra natal portando los ideales de la Revolución. Después de ser gobernador fue aprehendido y asesinado.

Entre el resplandor se escuchaba el pregonar: “¡Penacho luminoso!, ¡perucho luminoso!”, que ofrecían exitosamente los ambulantes.

“

Pasajes del Popol Vuh se mezclaron con las vivencias del revolucionario

La proyección tridimensional y el sonido envolvente de parte de la historia en la península agradó a los miles que acudieron. Foto María Luisa Severiano

Al mismo tiempo, las miradas infantiles observaban y las preguntas llenas de curiosidad no aguardaban. Por ejemplo, cuando un danzante emplumado se acomodó de lo alto un niño preguntó quién era. De inmediato, su papá le contestó maravillado: Kukulcán.

A este primer llamado de los mayas acudió un gran número de espectadores que se acomodaron en la plaza, muchos jóvenes aprovecharon para tomarse la selfie, al igual que los pequeños. Otro grupo disfrutó, desde la lejanía, tras las vallas de 2D de Noviembre, desde donde el templo se alinea con el trazado de las calles, con la Catedral como un guardián en la parte posterior.

El encuentro visual del pueblo maya con el corazón azteca se repetirá todos los días a las 20:30 y 21:30 horas hasta el 21 de julio. Este sábado se hará la inauguración oficial en la primera función, con la participación de autoridades de la Ciudad de México y de la Secretaría de Cultura capitalina.

# El Pueblo Maya y Felipe Carrillo Puerto, Memoria Luminosa II

Día	Sección	Medio	Autor
13 / 07 / 2024	Portada	Excelsior	Redacción

DESPUNTA TURISMO La llegada de turistas internacionales a nuestro país se recuperó del 45 por ciento respecto al mismo mes de 2023. Los viajeros por avión también crecieron con un 7.7% de año a año. **Deana**



**INFORME**  
**Gran debate de gobernación contra Isaac Márquez**  
 La noche del martes se celebró un debate de gobernación en el que se enfrentaron a Isaac Márquez, candidato del PAN, y a los candidatos de la oposición.

**INFORME**  
**Plural en tema de voz, recurrente en la Cumbre**  
 El tema de la voz fue recurrente en la Cumbre de la OEA, donde se discutió el papel de la prensa en la democracia.

**INFORME**  
**Buscan que el crimen no llegue al podio**  
 El crimen organizado sigue siendo una amenaza para la estabilidad política y económica del país.

**INFORME**  
**Historia**  
 La historia del pueblo maya continúa siendo un tema de interés para los investigadores y el público en general.

**INFORME**  
**Realidad**  
 La realidad social y económica del país sigue siendo un desafío para las autoridades y la ciudadanía.

**INFORME**  
**Trayecto**  
 El trayecto hacia un futuro mejor requiere del compromiso de todos los actores involucrados.



## VEN DESAFÍO PARA LA DEMOCRACIA

# Jueces piden voz en creación de reforma

**JUZGADORES Y TRABAJADORES se pronunciaron en defensa de la carrera judicial y la elección de Pineda, exigieron un análisis adecuado de la propuesta**

El Poder Judicial de la Federación (PJF) y los trabajadores judiciales se pronunciaron en defensa de la carrera judicial y la elección de Pineda, exigieron un análisis adecuado de la propuesta de reforma constitucional que busca modificar el sistema de elección de jueces federales.

**INFORME**  
**Judicatura "quede a salvo" de reforma**  
 Los jueces federales expresaron su preocupación por la posible afectación de su independencia y autonomía.

**INFORME**  
**Reclamos por "unos amigos"**  
 Se cuestionó la influencia de ciertos grupos de interés en el proceso de reforma.

**INFORME**  
**Donantes congelan 90 mdd para Biden**  
 La congelación de donaciones por parte de empresarios mexicanos genera preocupación por el impacto económico.

**INFORME**  
**Don HOLA DURANTE HESES**  
 El presidente López Obrador anunció el inicio de las vacaciones de verano.

**INFORME**  
**Donantes congelan 90 mdd para Biden**  
 La congelación de donaciones por parte de empresarios mexicanos genera preocupación por el impacto económico.

**INFORME**  
**Don HOLA DURANTE HESES**  
 El presidente López Obrador anunció el inicio de las vacaciones de verano.

**INFORME**  
**Don HOLA DURANTE HESES**  
 El presidente López Obrador anunció el inicio de las vacaciones de verano.

**INFORME**  
**Don HOLA DURANTE HESES**  
 El presidente López Obrador anunció el inicio de las vacaciones de verano.

**INFORME**  
**Don HOLA DURANTE HESES**  
 El presidente López Obrador anunció el inicio de las vacaciones de verano.

**INFORME**  
**Don HOLA DURANTE HESES**  
 El presidente López Obrador anunció el inicio de las vacaciones de verano.

**INFORME**  
**Don HOLA DURANTE HESES**  
 El presidente López Obrador anunció el inicio de las vacaciones de verano.

**INFORME**  
**Don HOLA DURANTE HESES**  
 El presidente López Obrador anunció el inicio de las vacaciones de verano.

**INFORME**  
**Don HOLA DURANTE HESES**  
 El presidente López Obrador anunció el inicio de las vacaciones de verano.

**INFORME**  
**Don HOLA DURANTE HESES**  
 El presidente López Obrador anunció el inicio de las vacaciones de verano.

**INFORME**  
**Don HOLA DURANTE HESES**  
 El presidente López Obrador anunció el inicio de las vacaciones de verano.

**INFORME**  
**Don HOLA DURANTE HESES**  
 El presidente López Obrador anunció el inicio de las vacaciones de verano.

**INFORME**  
**Don HOLA DURANTE HESES**  
 El presidente López Obrador anunció el inicio de las vacaciones de verano.

**INFORME**  
**Don HOLA DURANTE HESES**  
 El presidente López Obrador anunció el inicio de las vacaciones de verano.

**INFORME**  
**Don HOLA DURANTE HESES**  
 El presidente López Obrador anunció el inicio de las vacaciones de verano.

**INFORME**  
**Don HOLA DURANTE HESES**  
 El presidente López Obrador anunció el inicio de las vacaciones de verano.

**INFORME**  
**Don HOLA DURANTE HESES**  
 El presidente López Obrador anunció el inicio de las vacaciones de verano.

**INFORME**  
**Don HOLA DURANTE HESES**  
 El presidente López Obrador anunció el inicio de las vacaciones de verano.

**INFORME**  
**Don HOLA DURANTE HESES**  
 El presidente López Obrador anunció el inicio de las vacaciones de verano.

**INFORME**  
**Don HOLA DURANTE HESES**  
 El presidente López Obrador anunció el inicio de las vacaciones de verano.



Foto: Euzabeth Weinstar

# El Pueblo Maya y Felipe Carrillo Puerto, Memoria Luminosa II

Día	Sección	Medio	Autor
13 / 07 / 2024	Comunidad	<u>Excelsior</u>	Hilda Castellanos



**Enaltecen memoria maya**

Por Hilda Castellanos

Miles de visitantes al Zócalo Capitalino disfrutaron de la primera proyección gratuita del espectáculo audiovisual *El Pueblo Maya y Felipe Carrillo Puerto, Memoria Luminosa II*.

Se trata de un show de 360 grados de audio y video con animaciones en 2D y 3D que son proyectadas sobre una réplica de 15 metros de altura de la Pirámide de Kukulcán, construcción de la antigua ciudad maya de Chichén Itzá.

Durante 25 minutos, se proyectan los momentos más importantes de la vida de Felipe Carrillo Puerto, así como algunos mitos narrados en los libros sagrados del Popol Vuh y el Chilam Balam.

Con esta actividad, el gobierno capitalino conmemora el centenario luctuoso de Carrillo Puerto, quien ocupó la gubernatura yucateca en 1922, y pronunció el primer discurso de su mandato en lengua maya.

El espectáculo estará disponible hasta el 21 de julio, con funciones diarias a las 20:00, 20:15 y 21:30 horas.

El acto protocolario por parte del gobierno local para esta proyección, se realizará hoy.

**COLONIA AMPLIACIÓN TEPPAN**

## LOS DEJARON SIN AGUA DURANTE 2 MESES

Por Hilda Castellanos

Los habitantes de la colonia Ampliación Teppan, en el municipio de Tixtla de Guerrero, se quejaron por haber estado sin agua potable durante dos meses.

Según los vecinos, el problema comenzó en mayo cuando se inició la construcción de una obra pública. Desde entonces, las tuberías de agua fueron cortadas y no se pudo reanudar el servicio.

Los afectados exigen que se agilice el proceso de reparación y se les pague una indemnización por los inconvenientes sufridos.

El gobierno municipal ha prometido solucionar el problema lo antes posible, pero los vecinos siguen esperando.

**OTRA VEZ, APRUEBAN RECENSO DE VOTACION EN LA CUAUHTÉMOC**

Por Hilda Castellanos

El Ayuntamiento de Cuauhtémoc aprobó el recuento de votación para las elecciones locales del 2024.

El proceso se llevará a cabo en varias etapas a lo largo del mes de julio.

Se espera que los resultados estén listos para el mes de agosto.

El gobierno local ha expresado su confianza en el proceso electoral.

**12**

Se espera que los resultados estén listos para el mes de agosto.

El gobierno local ha expresado su confianza en el proceso electoral.

**ZÓCALO CAPITALINO**

## Enaltecen memoria maya

Por Hilda Castellanos

Miles de visitantes al Zócalo Capitalino disfrutaron de la primera proyección gratuita del espectáculo audiovisual *El Pueblo Maya y Felipe Carrillo Puerto, Memoria Luminosa II*.

Se trata de un show de 360 grados de audio y video con animaciones en 2D y 3D que son proyectadas sobre una réplica de 15 metros de altura de la Pirámide de Kukulcán, construcción de la antigua ciudad maya de Chichén Itzá.

Durante 25 minutos, se proyectan los momentos más importantes de la vida de Felipe Carrillo Puerto, así como algunos mitos narrados en los libros sagrados del Popol Vuh y el Chilam Balam.

Con esta actividad, el gobierno capitalino conmemora el centenario luctuoso de Carrillo Puerto, quien ocupó la gubernatura yucateca en 1922, y pronunció el primer discurso de su mandato en lengua maya.

El espectáculo estará disponible hasta el 21 de julio, con funciones diarias a las 20:00, 20:15 y 21:30 horas.

El acto protocolario por parte del gobierno local para esta proyección, se realizará hoy.

**COMUNIDAD**

EXCELSIOR | SABADO 13 DE JULIO DE 2024

Foto: Elizabeth Velazquez



# El Pueblo Maya y Felipe Carrillo Puerto, Memoria Luminosa II

<b>Día</b>	<b>Sección</b>	<b>Medio</b>	<b>Autor</b>
14 / 07 / 2024	Comunidad	Excelsior	Hilda Castellanos

The screenshot shows the top section of the Excelsior website. It features several news headlines: 'Medicina y biopolítica', 'Regresar a los temas sustantivos', 'Sin moralizaje', 'Invitan a asombrarse con la cultura maya', 'Resbren parque casero', and 'La Lirio inauguró Feria de las Flores'. At the bottom of the screenshot is a QR code and a box for the 'EXCELSIOR' app with contact information: 'Call Center 55 9128 3000' and 'WhatsApp 55 6346 0655'.

## ZÓCALO CAPITALINO

# Invitan a asombrarse con la cultura maya

El espectáculo es un homenaje a Carrillo Puerto, destacó el jefe de Gobierno

**POR HILDA CASTELLANOS**  
hilda.castellanos@gmm.com.mx

El dios maya K'ukulcán respaldó y tomó el Zócalo capitalino por segunda jornada consecutiva.

“Estamos aquí para rendir homenaje a Felipe Carrillo Puerto y para admirar la impresionante cultura maya” afirmó el jefe de Gobierno, Martí Batres, al encabezar el acto protocolario del

espectáculo audiovisual *El Pueblo Maya y Felipe Carrillo Puerto. Memoria Luminosa II* ante 80 mil asistentes.

El mandatario local destacó que con el show se rinde homenaje a Carrillo Puerto en su centenario luctuoso.

“Fue asesinado hace cien años, por una casta racista de hacendados blancos, pero en solo dos años de gobierno, Carrillo Puerto repartió tierras y promovió la organización de los trabajadores.

“Y lo más importante, trabajó intensamente por la libertad de los indios mayas, (quienes) no sólo estaban oprimidos. En pleno siglo XX,



Foto: Especial

El mandatario capitalino llevó a cabo el acto inaugural de la proyección que se hace en una pirámide de 15 metros de altura.

los mayas estaban sometidos a la esclavitud”, dijo.

En un espectáculo de 25 minutos, se realiza un recorrido audiovisual por la civilización maya; los mitos del Popol Vuh y la lucha de Carrillo Puerto, fusilado en el cementerio de Mérida.

Además de las proyecciones sobre la estructura de 15

metros de altura, con sonido envolvente, el programa, a cargo de la Secretaría de Cultura local, cuenta con dos sets de danza.

Los asistentes podrán disfrutar de funciones diarias en los siguientes horarios: 20:00, 20:45 y 21:30 horas.

El último día del show será el 24 de julio.

# El Pueblo Maya y Felipe Carrillo Puerto, Memoria Luminosa II

Día	Sección	Medio	Autor
14 / 07 / 2024	Portada	La Crónica de hoy	Redacción

**LA CRÓNICA DE HOY**

## Atentado contra Trump

La combinación en los primeros segundos, fuertes detonaciones antes de que el candidato conservador y de que se oyesen de seguridad y orden del lugar.

La campaña de Donald Trump se dio un golpe en su camino. Luego de una semana de reuniones y eventos en el extranjero, el candidato conservador se enfrentó a un atentado en un momento clave de su campaña. El ataque ocurrió en un momento clave de su campaña, cuando Trump se encontraba en un momento clave de su campaña.

**Primer acercamiento de la presidenta electa al tema Perros de México**

En una conversación telefónica con Claudia Sheinbaum, la futura presidenta.

**Dioses Mayas en la Ciudad de México**

Una vez haber sido recibida en su residencia, la expresidente Fox, y a finales de la Ruta Interamericana, en la Ciudad de México.

**PRI emite convocatoria para su dirigencia nacional**

Alto Morelos con la mesa puesta para repetir el festejo del tricolor.

**LA ESQUINA**

Con la intención de hacer un primer acercamiento con la presidenta electa, Sheinbaum se reunió con el expresidente Fox en un momento clave de su campaña.

**OPINIÓN**

**Rafael Cardona**  
Autor

**Luis Ochoa y Pablo**  
Autor

**Fernando Martínez**  
Autor

## Dioses Mayas en la Ciudad de México



FOTO: CLM BITEOSCURD

Se realizaron las primeras funciones de la proyección "El Pueblo Maya y Felipe Carrillo Puerto" en el Zócalo capitalino.

# El Pueblo Maya y Felipe Carrillo Puerto, Memoria Luminosa II

Día	Sección	Medio	Autor
14 / 07 / 2024	Metrópoli	La Crónica de hoy	Jennifer Garlem

10 | **Metrópoli** | POLÍTICA Y SOCIEDAD

## Lia Limón inaugura la I67 Feria de las Flores; van por récord de ventas

En el 2022 se tuvo la asistencia de 100 mil personas, cifra que se espera se repita en 2023

**San Ángel**  
Jorge Aguilar  
@jaguilarcomunicacion

La alcaldesa Lia Limón encabezó el día de inauguración de la 167ª Feria de las Flores en San Ángel, Yucatán, el día de ayer.



La alcaldesa Lia Limón encabezó el día de inauguración de la 167ª Feria de las Flores en San Ángel, Yucatán, el día de ayer.

El evento se realizó en un ambiente festivo y con la presencia de miles de visitantes que disfrutaron de las actividades programadas para esta ocasión.

La feria de las flores es un evento que se realiza en San Ángel, Yucatán, desde hace más de 160 años. Este año se espera que atraiga a un gran número de visitantes, tanto locales como extranjeros.

El evento se realizó en un ambiente festivo y con la presencia de miles de visitantes que disfrutaron de las actividades programadas para esta ocasión.

La feria de las flores es un evento que se realiza en San Ángel, Yucatán, desde hace más de 160 años. Este año se espera que atraiga a un gran número de visitantes, tanto locales como extranjeros.

El evento se realizó en un ambiente festivo y con la presencia de miles de visitantes que disfrutaron de las actividades programadas para esta ocasión.

## ... y señala que no hay justificación para recomtar votos en Cuauhtémoc

La alcaldesa Lia Limón señaló que no hay justificación para recomtar los votos en Cuauhtémoc, Yucatán, tras el anuncio de la Comisión Estatal de Elecciones (CEE) de que se realizaría un recuento de votos en esta zona.

La alcaldesa señaló que el proceso electoral fue transparente y que los resultados reflejan la voluntad de los ciudadanos. Además, mencionó que el gobierno municipal está comprometido con la transparencia y la justicia electoral.



INAUGURAN ESPECTÁCULO DE KUKULKÁN EN EL ZÓCALO



## INAUGURAN ESPECTÁCULO DE KUKULKÁN EN EL ZÓCALO

El Gobierno capitalino inauguró el espectáculo audiovisual "El Pueblo Maya y Felipe Carrillo Puerto. Memoria Luminosa II" en el Zócalo, es una proyección de 360 grados, con animaciones en 2D y 3D, sobre una réplica de 15 metros de altura de la pirámide de Kukulkán (ubicada en la zona arqueológica de Chichén Itzá, en Yucatán). Las funciones son gratuitas y se realizarán todos los días hasta el 21 de julio en tres diferentes horarios 20:00, 20:45 y 21:30 horas, con una duración de 25 minutos cada una. Las funciones están acompañadas de una coreografía con bailarines en vivo. (Jennifer Garlem)

Otros Portales: [Once noticias](#)

# SISTEMA DE TEATROS DE LA CDMX: Primer Encuentro de FULGOR

Día	Sección	Medio	Autor
13 / 07 / 2024	Cultura	<u>mayacomunicacion</u>	Redacción



Del 12 al 21 de julio, la Ciudad de México se convierte en el epicentro de la creatividad y el diálogo cultural con la primera edición de Fulgor. Encuentros Escénicos con los Estados. Este evento, organizado por la Secretaría de Cultura de la Ciudad de México, a través de su Sistema de Teatros, reúne a compañías teatrales de Baja California, Guanajuato, Jalisco, San Luis Potosí, Campeche, el Estado de México, la Ciudad de México y Chile como país invitado.

El festival, que se llevará a cabo en sedes emblemáticas como el Teatro de la Ciudad Esperanza Iris, la Faro Cosmos y la Plaza Manuel Tolsá, ofrece un espacio de diálogo entre artistas de diferentes generaciones, donde se cuestionarán los procesos creativos y se crearán redes nacionales.

## Inauguración con La Posibilidad de la Ternura

La obra "La posibilidad de la ternura" de la compañía chilena La Re-sentida, bajo la dirección de Carolina de la Maza y Marco Layera, inauguró el festival en el Teatro de la Ciudad Esperanza Iris. En esta puesta en escena, siete adolescentes dialogan sobre las visiones de la masculinidad y proponen maneras de resistir al mandato cultural de ser agresivos y autoritarios, transformando la dureza viril en afecto.

A través de preguntas impactantes y relatos de casos reales, los jóvenes cuestionan los roles de género impuestos desde la niñez y reflexionan sobre cómo estos roles conducen a muchos hombres a la violencia y la insensibilidad. La obra sugiere acciones simples como una canción, un abrazo o una caricia para combatir la masculinidad tóxica. El público, de todas las edades, aplaudió de pie durante varios minutos, apreciando la naturaleza disruptiva y catártica de la obra.

Además, el elenco participará en una charla moderada por Samantha Channel y Daniel Escárcega el sábado 13 de julio a las 12 horas en la Fábrica de Artes y Oficios (Faro) Cosmos.

## Programación Variada y Formativa

El festival continúa con diversas propuestas teatrales. El 13 de julio, San Luis Potosí presenta "Que la tierra hable" de Sayuri Navarro en el Teatro de la Ciudad Esperanza Iris, y la compañía capitalina Foco al Aire Producciones ofrecerá "L'orchestra SoNiDeRa LOStheMÁS" en la Plaza Tolsá. El 14 de julio, el Teatro de la Ciudad Esperanza Iris recibirá "Mi madre y el dinero" de la compañía Pornotráfico y "La pieza Nova", una coreografía dedicada a la comunidad LGBTTTQIA+ el 21 de julio.

Además, la Faro Cosmos será sede de los concursos de coreografía 4x4 Chicxs CDMX y 4x4 CDMX Nights, con las semifinales el 17 y 18 de julio y la final el 20 de julio en el Teatro de la Ciudad Esperanza Iris.

## Activismo y Arte

La dramaturga y directora Sara Pinedo abordará la desaparición forzada en Guanajuato con tres activaciones de "Estudios en campo: 500 nombres para encontrar(nos)", "Lecturas performáticas en torno a la desaparición forzada" y "Recetas para volver, cocinada pública. Activación del Recetario para la memoria Guanajuato" en diversas sedes.